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.Туристы Белокурихи начнут 
платить курортный сбор 
с 1 мая 2018 года. Власти 
рассчитывают на общую 
сумму поступления в разме-
ре 45 – 50 млн рублей за год.О

Благодаря сбору город получит 
необходимые средства на восстанов-
ление имеющейся инфраструктуры 
и создание новой. Что крайне важно, 
ведь современная инфраструктура 
значительно влияет на инвестици-
онную привлекательность терри-
торий, увеличение спроса среди 
отдыхающих.

Введению курортного сбора было 
посвящено заседание Правительства 
Алтайского края. Напомним, до 1 
декабря нужно создать всю необходи-
мую региональную нормативно-пра-
вовую базу. Отдельные документы 
правительства уже приняты.

– Включение Алтайского края в 
группу регионов, где будет прове-
ден эксперимент, свидетельствует 
о том, что мы занимаем достойные 
позиции в стране по развитию вну-
треннего туризма, в частности, са-
наторно-курортного дела, – сказал 
губернатор Александр Карлин. – 
Механизм дает возможность при-
влечь дополнительные ресурсы 
для поддержки курортной инфра-
структуры, он будет способствовать 
аккумулированию ресурсов. Это 
является одним из существенных 
факторов развития отечественных 
курортов, роста их популярности, 
достойного представления на рос-
сийском и международном рынках 
лечебно-оздоровительного туризма.

Экспериментальной площадкой в 
регионе стала только Белокуриха. Ку-
рортный сбор там начнут собирать с 
1 мая. Федеральным законом установ-
лены его максимальные суммы: на 
2018 год верхняя планка – 50 рублей 
в сутки, на последующие годы – 100 
рублей в сутки. В Алтайском крае 
размер сбора в этом году не превы-
сит 30 рублей. Затем он может быть 
поднят до 50 рублей.

Платить курортный сбор должны 
будут только совершеннолетние ту-
ристы, проживающие в объектах раз-

мещения более 24 часов. Освободят 
от него малоимущих, а также другие 
льготные категории. В частности, 
Героев России и Труда, ветеранов 
Великой Отечественной войны.

– Со своей стороны мы внесли 
еще одно исключение – граждане, 
относящиеся к льготным категори-
ям в соответствии с федеральными 
законами о государственной соци-
альной помощи, об обязательном 
социальном страховании от не-
счастных случаев на производстве 
и профессиональных заболеваний, 
– рассказал начальник краевого 
управления по внешним связям, 
туризму и курортному делу Юрий 
Захаров. – Руководствовались тем, 
что эти люди приезжают отдыхать 
за счет Фонда социального страхо-
вания. А подобная путевка не пред-
усматривает оплату еще и курортно-
го сбора. Поэтому мы расширили 
список льготников. Такая категория 
отдыхающих в Белокурихе порядка 
200 – 300 человек в год.

Сегодня минимальная цена пу-
тевки в санатории здравницы со-
ставляет около 3000 – 4000 рублей. 
То есть курортный сбор в размере 
30 рублей – это один процент от 

стоимости. Введение такой меры 
не должно снизить популярность 
Белокурихи у туристов.

– По сумме мы попытались най-
ти оптимальный вариант: чтобы 
не снизить турпоток и получить 
необходимое количество средств 
на реализацию в ближайшие годы 
проектов по развитию территории, 
– отмечает Юрий Захаров.

Операторами курортного сбора 
станут средства размещения – са-
натории, гостиницы, пансионаты. 
Платеж будет осуществляться го-
стем при заселении. Сбор пропишут 
в чеке отдельной строкой.

Пока остается проблема с посто-
янно увеличивающимся потоком 
туристов, которые размещаются 
в частном секторе. По сути, это 
скрытый сегмент туристического 
бизнеса. Такие отдыхающие нигде 
не регистрируются, между тем они 
пользуются всей инфраструктурой 
Белокурихи.С  –  

Легальный бизнес поддерживает 
введение курортного сбора.

– Он нам просто необходим, – рас-

сказал заместитель генерального 
директора компании «Курорт Бе-
локуриха» Олег Акимов. – Инфра-
структура, благоустройство – это 
то, что мы продаем. Если гостю все 
нравится, ему есть где отдохнуть, 
он обязательно вернется.

Олег Акимов подчеркнул, что сей-
час санатории несут существенные 
затраты на благоустройство терри-
тории города. Например, компания 
«Курорт Белокуриха» ежегодно вы-
деляет около 10 млн рублей на со-
держание дороги, известных на всю 
страну терренкуров.

– Терренкуром возле санатория 
«Катунь» пользуются все гости го-
рода, его жители, похожую зону 
создаем сейчас возле «Белокурихи», 
– продолжает Олег Акимов. – Есть 
планы с помощью терренкура со-
единить действующую Белокуриху 
с «Белокурихой-2». Поэтому сбор – 
хорошая помощь для нас. Получив 
дополнительную поддержку, мы 
будем еще больше развивать курорт.

Итак, как курортный сбор помо-
жет развитию территории? Согласно 
законодательству полученные сред-
ства можно направить на работы 
по проектированию, содержанию, 

реконструкции, благоустройству 
и ремонту объектов курортной ин-
фраструктуры.

От оператора сбора деньги ежеме-
сячно будут перечисляться в фонд 
развития курортной инфраструк-
туры. Далее средства направят на 
уровень муниципалитета. Власти Бе-
локурихи начнут проводить соответ-
ствующие конкурсные процедуры, 
определять подрядчика, который 
будет заниматься благоустройством 
территории. При этом объекты ин-
фраструктуры, на которые пойдут 
средства курортного сбора, должны 
находиться либо в государственной, 
либо в муниципальной собственно-
сти. Такое ограничение прописано 
для того, чтобы исключить нецеле-
вое использование средств.

Сегодня курортная инфраструк-
тура Белокурихи поддерживается в 
должном состоянии, но существенно 
обновить ее не получается. Туристи-
ческий бизнес – основной источник 
финансовых поступлений в бюд-
жет города. Санаторно-курортная 
отрасль ежегодно выделяет на со-
держание территории около 20 млн 
рублей. А в 2016 году было направ-
лено примерно 40 млн.

– В целом на текущее содержание, 
развитие инфраструктуры, на наш 
взгляд, необходимо ежегодно около 
50 млн рублей, – говорит глава Бе-
локурихи Константин Базаров. – В 
любом случае, бизнес скидывался 
на содержание территории. Введение 
курортного сбора добавит справед-
ливости в эти отношения. Нагрузка, 
которая ложилась на бизнес в плане 
содержания мест общего пользова-
ния, не всегда пропорционально 
распределялась.

В Белокурихе уже разработали 
план развития курортной инфра-
структуры на пять лет. Его меропри-
ятия будут софинансироваться за 
счет средств курортного сбора.

Сейчас точные прогнозы по 
привлечению средств пока делать 
сложно. Однако, по предваритель-
ным подсчетам, финансовые по-
ступления от курортного сбора в 
Белокурихе должны составить около 
45 – 50 млн рублей в год. Это как раз 
примерно та сумма, которая необхо-
дима для развития инфраструктуры 
здравницы.

Кристина ЛИВЕР
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
24 сентября Ветер северный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., дождь,
мокрый снег, местами гололед.

25 сентября Ветер северо-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек., ночью 
дождь, мокрый снег, гололед, днем –
без осадков, местами туман.

Ветер западный, 4-9 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., дождь, утром 

местами туман.
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Новое богатство Сибири
Проект по выращиванию сои в Алтайском крае при-

носит рекордные результаты. Аграрии успешно разве-
яли все мифы о непривычной культуре для Сибири.

В этом году площадь посевов высокопротеиновых сортов 
сои увеличилась в четыре раза, до 8 тыс. гектаров. Результа-
ты первого урожая превзошли ожидания: на эксперимен-
тальных полях Кадниковского хозяйства в Мамонтовском 
районе урожайность составила 19 центнеров с гектара.

Первые результаты сбора урожая показали отличные 
качественные характеристики: протеин составил 42,28%, 
масличность – 20,12%. Для сравнения: соя из признанного 
региона – лидера Дальнего Востока имеет лабораторные 
показатели в среднем 39,2% и 17,1% соответственно, сооб-
щает краевое управление по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности и биотехнологиям.

Участниками пилотного проекта «Соя-2017» стали аграрии 
из Мамонтовского, Смоленского, Советского, Троицкого, 
Поспелихинского, Зонального, Петропавловского и Нови-
чихинского районов края. Фермеры выделили площади 
под посевы соевых бобов от 50 до 3000 гектаров.

Заплати – и спи спокойно
В этом году жителям Алтайского края начислили 3,7 

млрд рублей налогов на транспорт, землю и имущество. 
Это на 700 миллионов больше, чем в 2016-м.

Как поясняют в пресс-службе УФНС по региону, самая 
большая сумма приходится на транспортный налог. Более 
полумиллиона владельцев автомобилей, тракторов и другой 
движущей техники заплатят 1,7 млрд рублей.

Почти миллиард рублей составили налоги на имущество, 
которые выросли по сравнению с прошлым годом на 400 млн 
за счет увеличения коэффициента-дефлятора. Уведомления 
об оплате получат свыше 1,3 миллиона собственников.

Еще порядка миллиарда начислено собственникам зе-
мельных участков. Этот налог также вырос. Увеличение 
составило порядка 400 млн и связано с тем, что налог за 
2016 год рассчитывался на основе новой кадастровой сто-
имости.

Оплатить имущественные налоги нужно до 1 декабря.

Затихает стук колёс
«Алтай-Пригород» переходит на осенний режим ра-

боты. В крае отменят несколько пригородных элек-
тропоездов, также внесены изменения в расписание 
оставшихся.

Так, с 27 сентября перестают ходить пригородные поезда 
Барнаул – Баюново (отправление в 17.55) и Баюново – Бар-
наул (20.42). А с 1 октября отменяются электрички Барна-
ул – Арбузовка (отправление в 10.55); Арбузовка – Барнаул 
(18.25); Барнаул – Алейская (10.41); Алейская – Барнаул (16.45) 
и Барнаул – Озёрки (19.58).

А с 4 октября не будет поездов Барнаул – Баюново (отправ-
ление в 9.27); Баюново – Барнаул (14.17); Барнаул – Овчинни-
ково (08.10) и Овчинниково – Барнаул (13.37).

Также в октябре многие ранее ежедневные электрички 
будут ходить не каждый день недели…

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

23 сентября 1955 года, № 226
«ЧОЯ. (Наш соб. корр.). Несколько лет Бабучакский лесо-

пункт был самым отстающим в Кебезенском леспромхозе. 
Изучив материалы июльского Пленума ЦК КПСС, бабучак-
ские лесозаготовители обязались вывести предприятия 
в число передовых.

Вслед за обязательствами последовали конкретные дела. 
На пункте был внедрен цикличный метод лесозаготовок, 
осуществлен переход на непрерывную рабочую неделю.

Наращивая темпы, лесозаготовители в августе перевы-
полнили план по всем фазам производства, подвезли сверх 
задания полторы тысячи кубометров деловой древесины».

Лёгкой нам дороги

80% 
     
  

  В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ .
Доказательств, свидетель-
ствующих об организации 
досрочного голосования в ин-
тересах определенных канди-
датов в Алтайском крае, нет.

20 сентября состоялось очередное 
заседание Центральной избирательной 
комиссии России. Председатель Центриз-
биркома Элла Памфилова подвела итоги 
проведения избирательных кампаний 
10 сентября. На заседании была затро-
нута и тема досрочного голосования.

Член Центральной избирательной 
комиссии Александр Кинев, который 
на протяжении нескольких дней, в том 
числе и 10 сентября, находился в Алтай-
ском крае, выступил на заседании. Он 
рассказал об итогах поездки в регион.

– Объективной причиной столь вы-
сокого уровня досрочного голосования 
стала законодательная норма, позволив-
шая голосовать с первого дня прямо на 
избирательных участках, – отметил он. 
– Была открыта 251 точка в виде участ-
ковых избирательных комиссий вместо 
5 точек, как в других регионах. Если по-
смотреть итоги досрочного голосования, 
то голосовали за все партии. Какой-то 
монополии одной из партий не было.

Александр Кинев отметил, что хотел 
посмотреть в Барнауле, были ли злоупо-
требления при организации «досрочки». 
В частности, принуждение к голосова-
нию, приводы избирателей в интересах 
определенной партии или кандидата.

– Мы с коллегами из крайизбиркома, 
аппарата ЦИК объехали более 60 изби-
рательных комиссий. Таких фактов об-

наружено не было, – подчеркнул он. – По 
внутреннему ощущению хочу сказать, 
что вот такого «организованного» голо-
сования за определенных кандидатов 
или партию, я убежден, не было.

По сведениям Александра Кинева, 
доказательств, свидетельствующих о 
принуждении к голосованию, органи-
зации досрочного голосования в инте-
ресах определенных кандидатов, нет в 
распоряжении ни ЦИК, ни крайизбир-
кома, ни правоохранительных органов.

– Некоторые эксперты делали выво-
ды, что было бы, если бы голосование 
прошло без учета результатов досроч-
ных выборов, – продолжает Александр 
Кинев. – Я тоже посчитал. Взял для при-
мера самый большой округ с «досроч-
кой» 6,11% и округ с самой маленькой 
«досрочкой» – 3,37%. В округе с самой 

большой досрочкой – плюс 1% к сред-
нему показателю по городу получила 
ЛДПР, КПРФ – плюс 0,4%, «Единая Рос-
сия» – плюс 0,2%. Меньше за «Яблоко», 
«Справедливую Россию» и «Патриотов 
России». На округе с наименьшей «до-
срочкой» самый большой результат по 
городу за «Единую Россию».

Александр Кинев делает вывод, что 
никаких доказательств злоупотребле-
ний нет. Если таковые появятся, ЦИК 
их обязательно рассмотрит. Система 
избирательных комиссий приняла все 
меры для предотвращения возможных 
злоупотреблений. Также ЦИК считает, 
что нужно уточнить нормы закона в 
части документального подтвержде-
ния уважительных причин для такого 
голосования.

Кристина ЛИВЕР

ЦИК о «досрочке»

Ремонтные и строитель-
ные работы на автомобиль-
ных дорогах и мостах общего 
пользования регионального 
или межмуниципального 
значения ведутся в соответ-
ствии с утвержденными гра-
фиками. Завершение всех 
работ по автомобильным 

дорогам запланировано на 
начало ноября, по искус-
ственным сооружениям – до 
конца декабря текущего года.

В этом году построят и 
отремонтируют 645 км ав-
тодорог и искусственных 
сооружений.
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

Вахта лесозаготовителей

Один процент от стоимости

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Алтайские дорожники продолжают ремонтный 
сезон. По данным Минстройтранса, из 161 пла-
нового объекта работы выполнены на 130-ти.

Операторами курортного сбора станут средства размещения – санатории, гостиницы, пансионаты.
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По данным ЦИК, монополии одной из партий не было.
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Свой трудовой путь 
машиностроитель 
Максим Садаков начал 
учеником слесаря-ин-
струментальщика на 
Барнаульском станко-
строительном заводе 
в сентябре 1980 года, 
там же получил свой 
первый рабочий разряд 
по этой специальности. 
Сегодня он слесарь-ин-
струментальщик выс-
шего шестого разряда 
на лекальном участке 
в цехе инструмента 
Барнаульского ремонт-
но-инструментального 
завода.Л  -

Первой наградой Садако-
ва стала денежная премия, 
выданная ему в честь 1 Мая 
в 1984 году. В 1999 году к Дню 
завода фотопортрет Максима 
Анатольевича был занесен на 
Доску почета, следующей вы-
сокой наградой была медаль 
«За заслуги в труде» и как ве-
нец трудовой доблести – при-
своение почетного звания «За-
служенный машиностроитель 
Российской Федерации».

Его Максим Садаков был 
удостоен в дни празднования 
80-летнего юбилея Алтайского 
края, и первым, кто поздравил 
его с заслуженной наградой,  
был губернатор Александр 
Карлин.

С детских лет Максим обо-
жал технику, был на ты с ме-
таллом, и потому нет ничего 
удивительного в том, что ему 
досконально удалось освоить 

сложную и ответственную 
профессию слесаря-инстру-
ментальщика. И не только ее. 
Еще в юности он без отрыва 
от производства получил 
профессию шлифовщика, 
окончив профессиональ-
ное училище. Сегодня он в 
совершенстве владеет навы-
ками работы на современном 
высокопроизводительном 
слесарном оборудовании, 
постоянно занимается ра-
ционализаторской работой, 
внедрил более 15 предложе-
ний, направленных на совер-

шенствование технологии 
по изготовлению рабочего и 
мерительного инструмента, 
и в среднем изготавливает 
26 приборов разной сложно-
сти в месяц. Высший пило-
таж для тех, кто понимает в 
этом деле.

Но передовик Максим Са-
даков не только в работе, на 
заводе он один из лучших ше-
фов-наставников молодежи. 
Число обученных им профес-
сии молодых ребят перевали-
ло за третий десяток.

На «Станкаче» трудится не-

мало профессионалов-маши-
ностроителей, и в дни празд-
нования юбилея края кроме 
Максима Садакова самыми 
высокими наградами были 
отмечены еще двое из них.Т   – 45 

Сложно даже представить 
такое, но это факт. Трудовой 
стаж одного из этих людей 
на станкостроительном за-
воде составляет более 45 лет. 
Владимир Александрович Ер-

маков пришел на «Станкач» 
в 1971 году слесарем механо-
сборочных работ. В 1978 году 
он окончил техникум и стал 
наладчиком оборудования в 
патронном производстве, где 
трудится и сегодня. Работая 
на линиях сборки и монтажа 
патронов, Владимир Ермаков 
совместно с инженерами заво-
да занимался модернизацией 
линий. Он принимал активное 
участие в разработке и запуске 
линии, которая одновремен-
но изготавливает коробки для 
патронов и красит их.

Ермаков – специалист, уме-
ющий добиваться высокой 
производительности труда,  
и делает он это не только за 
счет своего профессионализма 
и сноровки, но и с помощью 
применения приспособлений 
и инструмента собственной 
конструкции. Выпускает про-
дукцию только отличного 
качества, работает с личным 
клеймом. Владимир Ермаков – 
один из лучших наставников 
предприятия – он подготовил 
более тридцати наладчиков. 
В дни юбилея края Влади-
мир Александрович был на-
гражден медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» II 
степени.Д    

Токарь шестого разряда ООО 
«Тельферное производство – Ал-
тайталь» Анатолий Филин со 
своим станком «в дружбе» уже 
десятки лет. Человек и машина, 
что называется, сработались: 
мастер знает все особенности, 
сильные и слабые стороны вве-
ренного ему «оружия».

С участием Филина разрабо-
таны и внедрены в производ-
ство более 150 модификаций 
талей и кранов общепромыш-
ленного, пожаробезопасного 
и взрывобезопасного испол-
нения, в том числе для экс-
плуатации на объектах атом-
ной энергетики, в районах с 
тропическим климатом и на 
Крайнем Севере. Экономия от 
внедрения предложений это-
го специалиста высочайшего 
класса оценивается сотнями 
тысяч рублей.

Заслуженная награда за его 
труд – орден Почета.

Константин СОМОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  КОНКУРС .

  ДОРОГА И МЫ .

  ЦИФРОВАЯ ЭКОНОМИКА .

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

Ещё шаг до победы
Финалисты ежегодного конкурса «Лучшие проекты ин-

форматизации на Алтае» представили свои работы на рас-
смотрение жюри.

Этот конкурс имеет богатый 10-летний опыт, с 2015 года 
получил статус краевого. Председатель комитета по инфор-
мационным технологиям Алтайской торгово-промышленной 
палаты Елена Акулова, поздравляя победителей первого тура с 
выходом в финал, отметила, что важность конкурса переоценить 
невозможно. Многие призеры прошлых лет получили гранты 
на развитие своих идей. Проекты были реализованы и служат 
людям. Они занимают лидирующие позиции на всероссийском 
уровне, чем можно гордиться.

Финалисты состязались в нескольких номинациях: «Лучший 
проект в области электронной коммерции, интернет-сер-
висов и информационной безопасности», «Лучший проект 
в области обучения», «Лучший проект в области программ-
но-аппаратных комплексов, информационно-аналитических 
систем, автоматизированных систем управления», «Лучший 
ИТ-стартап».

На презентации проектов отводилось по 15 минут, и даже за 
это время можно было понять, что многие идеи очень интерес-
ны, а их воплощение достаточно серьезное. Жюри, в которое 
вошли компетентные специалисты, в том числе профессора 
барнаульских вузов, задавало каверзные вопросы. Но такой 
экзамен все выдержали достойно.

Состязание претендентов на победу – более 15 представи-
телей коммерческих компаний, вузов, других организаций 
– продолжалось несколько часов. Жюри оценило работу как 
вполне продуктивную. Имена победителей будут объявлены 
5 октября.

Тамара ЛОГИНОВА

Всевидящее око 
ГИБДД

В регионе функционируют 25 стационарных комплексов, 
имеющих функции фото– и видеофиксации нарушений пра-
вил дорожного движения. Из них 12 находятся в Барнауле, 
по одному – в Бийске и на региональной дороге (в районе с. 
Новомихайловка), четыре – на федеральных автодорогах 
(подъезд к г. Новоалтайску, в Бийском районе, ЗАТО Сибир-
ский), сообщили «Алтайской правде» в краевой ГИБДД.

В ближайшее время в краевой столице будут введены в экс-
плуатацию еще восемь комплексов, фиксирующих правонару-
шения в автоматическом режиме.

Кроме этого на дорогах края выставляются 10 передвижных 
комплексов фотовидеофиксации правонарушений.

Современные камеры видеофиксации способны фиксиро-
вать превышение скорости, проезд на запрещающий сигнал 
светофора, выезд за стоп-линию или тротуар, нарушение тре-
бований дорожной разметки, невключенный ближний свет 
фар или дневные ходовые огни и т. д.

Кроме того,  в краевом центре внедрена система фиксации 
превышения скорости транспортным средством путем вы-
числения его средней скорости. Эта система установлена на 
объездной дороге в обход Барнаула.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Губернатор Александр Карлин в преддверии 
сессии краевого Законодательного Собрания 
встретился с лидерами фракций и партий, пред-
ставленных в парламенте.

В совещании приняли участие председатель АКЗС, 
секретарь регионального отделения партии «Единая 
Россия» Александр Романенко, заместитель предсе-
дателя АКЗС Сергей Серов, руководитель фракции 
«Единая Россия» в АКЗС Сергей Приб, первый секре-
тарь краевого комитета КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ Мария Прусакова, заместитель руководителя 
фракции ЛДПР в АКЗС Евгения Боровикова, координа-
тор регионального отделения ЛДПР Дмитрий Ворсин, 
секретарь Бюро Совета регионального отделения 
партии «Справедливая Россия» Владислав Вакаев, 
руководитель фракции «Справедливая Россия» в 
АКЗС Александр Молотов и другие.

– Осенняя сессия – наиболее важный период в ра-
боте краевого парламента, – сказал губернатор. – Мы 
принимаем региональный бюджет на следующий год 
и трехлетний период. На заседании правительства 
рассмотрен прогноз социально-экономического раз-
вития региона на 2018 – 2020 годы. Мы по-прежнему 
ориентируемся на то, что будем сохранять темпы 
роста по основным макроэкономическим параметрам 
выше среднероссийских. Вправе рассчитывать на 
дальнейшее наращивание доходной части бюджета, 
собственных доходов. Соответственно, у нас возника-
ет больше возможностей для бюджетного маневра.

Лидеры фракций и партий обсудили принципы 
взаимодействия в рамках предстоящей осенней 
сессии, а также внесли ряд предложений. По словам 
Александра Молотова, «Справедливой России» уда-
лось выстроить конструктивный диалог с органами 
исполнительной власти края. Он также отметил, что 
во время работы над бюджетом фракция намерена 
поднять вопросы об индексации социальных выплат, 
помощи муниципалитетам.

Мария Прусакова поблагодарила Александра Кар-
лина за реализацию закона «О статусе «Дети войны». 
Также ряд предложений высказала заместитель 
руководителя фракции ЛДПР в АКЗС Евгения Бо-
ровикова.

Александр Романенко призвал коллег сосредо-
точиться на конструктивной работе над законом о 
краевом бюджете.

– Нужно сделать все, чтобы закон получился каче-
ственным и мы могли работать по нему в 2018 году 
и последующие годы, – сказал он. – Вторая емкая 
кампания, которую мы должны провести, – фор-
мирование органов представительной и исполни-
тельной власти районов и городов. Важно, чтобы 
муниципалитеты оперативно начали полноценно 
работать на благо своих территорий.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Высший пилотаж

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .
Компания «ТрансТелеКом» – лидер 
телекоммуникационного рынка 
России – показала работу нового 
барнаульского дата-центра. Ал-
тай сделал еще один крупный шаг 
к цифровой экономике, говорят 
эксперты.

Сеть ТТК является частью крупнейшей 
магистральной сети LongHaul DWDM для 
международных операторов связи, крупных 
корпоративных и государственных клиен-
тов и протянулась на 20 000 километров, 
соединяя Азию и Европу высокоскорост-
ной связью. Барнаульский дата-центр ТТК 
– специально оборудованное помещение, 
начиненное мощными серверами, подклю-
ченными к 80 оптическим каналам каждый 
пропускной способностью до 100 Гбит в 
сек. Площадка абсолютно автономная и 
защищенная. «Сеть построена по кольцевой 
топологии, что оптимально для надежности 
сети и скорости передачи трафика. По сути, 
Барнаул стал узлом связи для передачи и 
обработки информации как международ-
ного трафика, так и внутрироссийского», – 
говорит директор Региона Алтай компании 
ТТК Юрий Шаповалов.

«Для федеральной программы «Цифровая 
экономика» разработана «дорожная карта» 

информационной инфраструктуры. В ней 
есть очень важные пункты, включая разра-
ботку схемы размещения так называемых 
цифровых платформ для широкого круга 
доступа как юридических, так и физических 
лиц. С этой точки зрения мы приветствуем 
открытие нового дата-центра компании 
«Ростелеком». Это уже пятый подобный 
центр в Алтайском крае. Это инвестиции 
в экономику региона, рабочие места», – 
отмечает Максим Герасимюк, начальник 
управления связи и массовых коммуника-
ций администрации края.

Размеры помещения дата-центра позво-
ляют разместить до 60 телекоммуникаци-
онных стоек. «Барнаул является ключевой 
точкой в передаче и обработке информации 
из Азии в Европу и обратно в масштабах 
страны и международного сотрудничества», 
– подчеркивает директор макрорегиона 
Западная Сибирь компании ТТК Алексей 
Ноздрин.

«Ежегодно в нашем вузе студентами и 
учеными создается огромное количество 
проектов, стартапов, которые функциониру-
ют в сети Интернет: облачные технологии, 
мобильные технологии и так далее. Очень 
многие из них приходилось размещать в 
Центральной России, зарубежье. Приятно, 
что теперь многие из них можно будет пере-

нести и к нам в край», – говорит и. о. декана 
факультета информационных технологий 
АлтГТУ Александр Авдеев.

«Дата-центры – это пример того, как 
компаниям и предприятиям можно оп-
тимизировать затраты. Может, не стоит 
покупать дорогие серверы, тратиться на 
специалистов, а предоставить это дело ком-
паниям с хорошей репутацией и высоким 
уровнем технологий?

Что касается органов государственной 
власти, то перед нами стоят непростые за-
дачи по созданию информационных много-
слойных систем. Ну, например, все объекты, 
что есть в Алтайском крае, должны быть 
на портале геокоординат. А это сто слоев 
информации: состояние дороги, свалки, 
скотомогильника – всё должно быть описано 
и занесено в единую систему. Хранить это 
на мощностях, которые есть у нас, практи-
чески невозможно. Думаю, Правительство 
Алтайского края будет прибегать к услугам 
подобных центров, потому что это неиз-
бежно с ростом информатизации нашего 
общества. В конечном итоге человек, зайдя 
через портал госуслуг или иной другой, по-
падет в большую базу данных и получит ту 
информацию, которая ему нужна», – считает 
Максим Герасимюк.

Олег АНТОНОВ

Азия – Барнаул – ЕвропаВместе работать 
над бюджетом

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
24 сентября – День 
машиностроителя

Уважаемые работники 
и ветераны 

машиностроительной отрасли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Алтай по праву можно считать родиной «зарождения» 

целого ряда направлений машиностроения. Именно здесь 
выдающийся инженер Иван Ползунов создал первую дей-
ствующую паровую машину, положившую начало всем 
промышленным механизмам. Значимый импульс для 
развития отрасль получила в годы Великой Отечествен-
ной войны.

Сегодня в Алтайском крае работает целый комплекс ком-
паний машиностроения, более 30 из которых – крупные и 
средние заводы. Их продукция славится своим качеством и 
высоко востребована. Важно, что в последние годы регион 
укрепляет свои позиции центра аграрного машинострое-
ния. Уверен, что передовые технологии, научный подход к 
организации производства, опыт и самоотверженный труд 
работников отрасли будут способствовать дальнейшему 
уверенному развитию алтайских предприятий!

Желаю вам здоровья, благополучия и новых побед на 
благо родного края!

Уважаемые работники 
и ветераны машиностроения!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! Это 
торжественный день для рабочих, инженеров отрасли, 
которая в Алтайском крае является одним из ведущих 
сегментов экономики.

Сегодня машиностроители региона успешно решают 
задачи модернизации и повышения эффективности про-
изводства, внедрения современных технологий.

Так, «Алтайвагон» запустил испытательный центр в 
Новоалтайске и цех по производству колесных пар. «Ротор» 
ежегодно закупает новые станки на 40 млн руб. Алтайский 
завод агрегатов после переезда на его площадку Барнауль-
ского аппаратурно-механического завода, приобрел для 
него новое оборудование почти на 50 млн руб. Алтайский 
завод прецизионных изделий регулярно обновляет стан-
ки, а также планирует производство топливной системы 
высокого давления для двигателей стандартов Евро-4 и 
Евро-5. Переоснащаются Барнаульский завод механических 
прессов, «Геофизика», Барнаульский станкостроительный 
завод и др.

Благодаря своевременному внедрению современных 
технологий, умелому управлению в различных эконо-
мических условиях и сотрудничеству с региональными 
властями названия предприятий Алтайского края извест-
ны по всей стране. Особой гордостью Алтайского края 
становится аграрное машиностроение, интерес к кото-
рому наглядно заметен на площадках Дней российского 
и сибирского поля.

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Максим Садаков – заслуженный машиностроитель.

  ОБРАЗОВАНИЕ .
Юным журналистам по-
кажут язык. Правиль-
ный, русский!

Рубцовский центр изучения 
языков «Лингва» стал облада-
телем президентского гранта 
почти в полмиллиона рублей. 
Начата реализация проекта 
«Русский язык в медиапро-
странстве».

Похоже, рубцовчане, как и 
жители других городов и посел-
ков, стали забывать настоящий 
русский язык. В обиходе у одних 
сленг, у других канцеляризмы, 
для третьих нормой стала ненор-
мативная лексика. Печально, 
что даже представители интел-
лигенции и профессионалы – 
преподаватели, журналисты 
– порой не могут грамотно вы-
сказаться.

Педагоги «Лингвы» решили, 
что пора обучать земляков не 
только иностранным языкам, но 
и родному. Так родился проект 
«Русский язык в медиапростран-
стве». Принять в нем участие 
пригласили старшеклассников, 
которые хотят связать свое бу-

дущее со средствами массовой 
информации.

Претенденты уже прошли 
отбор, причем в том же форма-
те, что и при поступлении на 
журфак вуза. Ребята рассказа-
ли о себе в анкетах, написали 
эссе и приняли участие в устном 
творческом конкурсе. Из луч-
ших сформировано две группы 
по 10 человек. Заниматься им 
предстоит по два часа в неделю 
на протяжении учебного года.

Как рассказала директор 
центра «Лингва» Светлана 

Иванова, планируются четы-
ре мастер-класса по разным на-
правлениям с приглашением 
профессионалов. Практическим 
выходом образовательной про-
граммы станет газета. В течение 
года в свет выйдет четыре но-
мера, и с каждым выходом он 
должен становиться все более 
похожим на настоящее печат-
ное СМИ.

Организаторы проекта не 
ограничиваются подготовкой 
пишущей братии. Ведь в газете 
работают не только акулы пера, 

но и мастера фотокадра, гени-
альные дизайнеры и бдитель-
ные корректоры. Правда, чтобы 
по праву получить эти эпитеты, 
нужно пройти не одну ступень 
профессиональной подготовки. 
Участие в проекте лишь первая 
из них.

Руководитель проекта канди-
дат филологических наук Елена 
Татаринцева делает акцент на 
классической журналистике, 
которой присущи литературный 
язык и выдержанный публици-
стический стиль. Может, это и 
не так весело, как разухабистая 
манера бульварной прессы, зато 
достойно уважения и прочтения.

В проекте явно прослежи-
ваются образовательный, вос-
питательный и профориента-
ционный акценты. Участие в 
нем даст ребятам возможность 
оценить свои способности, под-
готовиться к поступлению в вуз, 
а главное, познать все глубины 
и красоту русского языка, что 
пригодится в любой профессии.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото предоставлено 
центром «Лингва»)

«Лингва» научит

Участники устного творческого конкурса.



.В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.
Секреты границы

Юные пограничники из Усть-Ишинской 
школы побывали на горной заставе.

Многие красногорские мальчишки мечтают 
стать военными – сильными, смелыми, муже-
ственными. А где, как не на заставе, можно узнать 
все самое интересное из их жизни, а главное, 
понять, соответствуют ли юношеские представле-
ния действительности? Одиннадцати ребятам из 
Усть-Ишинской школы, занимающимся в клубе 
«Юные друзья пограничников», повезло. В августе 
они побывали в гостях на заставе форпост Карагай 
в Усть-Коксинском районе Республики Алтай. И не 
просто увидели оснащенную по последнему слову 
техники заставу, но и пообщались с погранич-
никами, узнали некоторые секреты их службы. 
«М. Ашихмин, председатель местной обществен-
ной организации ветеранов погранвойск имени 
Бориса Головина, организовавший поездку, по-
старался, чтобы дни, проведенные подростками 
на заставе, были максимально насыщенными», 
– сообщает красногорская газета «Восход».

Спрос на удобрения есть
На Михайловском заводе химреактивов пла-

нируют в три раза увеличить выпуск мине-
ральных удобрений и принять на работу еще 
20 человек.

В цехе грануляции минеральных удобрений 
завода химреактивов полным ходом идут стро-
ительные работы. Там обустраивают площадку, 
на которой в скором будущем установят ещё две 
производственные линии. «Они обойдутся заводу 
в 60 миллионов рублей. Оборудование для грану-
ляции уже заказано в Китае. К новому году оно 
поступит на завод. Все строительные, монтажные, 
пусконаладочные работы планируется завершить 
уже в следующем году», – сообщает «Сельская 
правда» Михайловского района.

В настоящее время в цехе трудятся 20 человек, 
ещё столько же завод примет на работу в связи с 
расширением производства.

«Эти две новые линии позволят нам увеличить 
объёмы производства в три раза. Мы планируем 
ежедневно выпускать до 180 тонн гранулированно-
го сульфата аммония, в то время как сейчас наши 
возможности ограничиваются 60 тоннами в сутки. 
Потребность в этих удобрениях на рынке есть, наши 
партнёры – алтайские аграрии, сельхозпроизводи-
тели из Омской области и Красноярского края. С 
начала года мы реализовали порядка 5 тыс. тонн 
данной продукции», – говорит Николай Тяпшев, 
директор местного филиала компании «Михай-
ловский завод химических реактивов».

Ну, заяц, берегись!
С 25 сентября на Алтае начнется прием заяв-

лений на выдачу разрешений на добычу зайца, 
лисицы и соболя в общедоступных охотничьих 
угодьях.

Документы можно подать в Барнауле (ул. Чкалова 
230, каб. 105) по будням с 8 до 17 часов, в пятницу – до 
16 часов. График работы уполномоченных долж-
ностных лиц Министерства природных ресурсов и 
экологии Алтайского края по выдаче разрешений 
на добычу охотничьих ресурсов в районах размещен 
на сайте ведомства. Там же опубликованы лимиты 
и квоты добычи соболя в сезон 2017 – 2018 годов.

Маралёнку дадут 
имя со смыслом

Первый день осени стал очень памятным 
для работников зоопарка хозяйства им. Кирова 
Немецкого национального района – там, в Под-
сосново, появился на свет первый «местный» 
детеныш марала.

«Чета маралов живет на конеферме хозяйства 
с 2011 года, но приплода за все эти годы у нее не 
было. И вот – долгожданный первенец, самка. Она 
чувствует себя хорошо, быстро набирает и в росте, 
и в весе. А вот клички у неё пока нет», – сообщает 
«Новое время».

Как пояснил редакции главный зоотехник 
хозяйства Дмитрий Урядов, кличку новорожден-
ный должен «заработать» себе сам – проявить 

себя, показать характер. Такая в подсосновском 
зоопарке традиция – давать животным клички 
со смыслом.

VIP-артисты 
для «Женитьбы»

В Белокурихе после триумфа «Сказа про Фе-
дота Стрельца» начались репетиции очередно-
го благотворительного спектакля, на этот раз 
гоголевской «Женитьбы».

В спектакле «Сказ про Федота Стрельца, удалого 
молодца» по пьесе Леонида Филатова сыграли не ар-
тисты, а руководители предприятий и учреждений 
города-курорта. В 2016 году состоялось несколько 
успешных показов в санаториях Белокурихи, а 
также в селе Смоленском. В общей сложности было 
собрано около 400 тысяч рублей, которые пошли 
на благотворительные цели губернаторского ма-
рафона «Поддержим ребенка».

Теперь участники народного театра готовят к 
показу благотворительный спектакль по пьесе 
Николая Гоголя «Женитьба», который покажут в 
Белокурихе, а также в райцентрах Алтайское и 
Смоленское. Собранные средства направят также 
на благотворительность, уточняет газета «Город 
Белокуриха».

Красивое имя – 
Карина

В Алейском межрайонном отделе ЗАГС заре-
гистрировано рождение трёхсотого ребёнка с 
начала года. Им стала девочка с ярким и кра-
сивым именем Карина, появившаяся на свет 
в семье Помешкиных.

Начальник Алейского отдела ЗАГС Елена Смищен-
ко вручила родителям первый государственный 
документ малышки – свидетельство о рождении 
и поздравления с наилучшими пожеланиями от 
отдела ЗАГС.

В этот день слова благодарности прозвучали для 
Анастасии не только от любимого мужа Дмитрия. 
Поздравить счастливую семью Помешкиных с ро-
ждением второго малыша пришла заместитель 
главы администрации города Алейска Евгения 
Попова, вручившая родителям поздравительные 
письма от губернатора Алтайского края Александра 
Карлина и главы города Алейска Ивана Маскаева 
и подарки.

Сюрпризом для семьи стало поздравление от 
«Росгосстрах медицины» с полисом обязательного 
медицинского страхования для новорожденной.

Особую атмосферу празднику придавали му-
зыкальные поздравления воспитанников центра 
детского творчества города Алейска, вокального 
объединения «Барыня», уточняет официальный 
сайт Алейска.

Олег АНТОНОВ

.БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ.
«Марафонцы» с дистанции не сойдут
Подходит к концу восьмой год работы краевого 
благотворительного марафона «Поддержим 
ребенка». О том, что удалось сделать за этот 
период, о программах ближайшего будущего 
журналистам рассказала заместитель пред-
седателя Правительства Алтайского края 
Надежда Капура.86   

Напомним, марафон, ини-
циированный губернатором 
края Александром Карлиным, 
стартовал в 2009 году. За во-
семь лет на счет региональ-
ного отделения Российского 
детского фонда поступило 
более 86 миллионов рублей. 
По словам Надежды Капуры, 
все эти годы продолжается 
информационная кампания, 
направленная на формиро-
вание среды равных возмож-
ностей, в которой чувствуют 
себя комфортно дети с про-
блемами здоровья. Более 
того, сегодняшние масштабы 
марафона позволяют рассмо-
треть вопрос о создании реги-
онального фонда поддержки 
ребенка.

Успеху проекта во многом 
способствует консолидация 
сил общества, ориентирован-
ных на соблюдение интересов 
материнства и детства.

– Благотворительный мара-
фон активно поддерживают на 
всех уровнях власти, а также 
предприятия сельского хозяй-
ства, банки и индивидуальные 
предприниматели, – отметила 
Надежда Капура. – За время его 
действия на собранные сред-
ства более трех тысяч детей 
с серьезными заболевания-
ми получили материальную 
поддержку и высококвалифи-
цированную медицинскую 
помощь, прошли реабилита-
цию. Развивается направление 
поддержки детей с первичным 
сахарным диабетом. В частно-
сти, в 2017 году установили 
23 инсулиновые помпы на 
сумму 1,9 миллиона рублей. 
Ежегодно в рамках марафо-
на приобретают и расходные 
материалы к ним, с нача-
ла 2017-го ими обеспечили 
89 детей.

Уточним, в зону ответствен-
ности благотворителей попада-
ют ребятишки с проблемами 
слуха, ДЦП, аутизмом, пер-
вичным сахарным диабетом, 
орфанными (редкими) забо-
леваниями. Так, для детей с 
детским церебральным пара-
личом на средства благотвори-
телей закупают тренажеры, 
специальные пневмокостюмы, 
вертикализаторы, препарат 
«Диспорт»; для «аутят» – ком-
наты Монтессори; больных 
целиакией – безглютеновое 
питание, а с диагнозом «эпидер-
мальный буллез» – дорогостоя-
щие перевязочные материалы.

Вот уже три года региональ-
ное отделение Российского 
детского фонда работает по 
программе поддержки детей 
с сахарным диабетом I типа.

В крае сейчас живет около 
тысячи ребятишек с таким 
диагнозом. В ряде случаев при 
инсулинозависимой форме 
врачи рекомендуют устано-
вить ребенку помпу, автома-
тически обеспечивающую 
своевременный ввод нужной 
дозы инсулина. Сегодня такие 
устройства у 135 ребятишек, 
к концу года их число увели-
чится до 150.

Это хороший показатель 
обеспеченности, хотя очередь 
на установку помпы есть. 
Как пояснила заместитель 
министра здравоохранения 
Вера Ушанова, современная 
помповая инсулинотерапия 
лишь один из способов вве-
дения инсулина, показанный 
далеко не всем детям. Детские 
эндокринологи, решая, какой 
из методов лечения больше 
подходит тому или иному 
ребенку, ориентируются на 
его образ жизни и метаболи-
ческую картину заболевания.

Такие устройства нужны 
в первую очередь школьни-
кам. Ведь на уроках рядом с 

непоседой нет мамы, которая 
напомнит, что пора делать 
инъекцию. К тому же под-
ростки часто стесняются на 
глазах у ровесников доставать 
шприц-ручку.

Перевод детей на помпы 
и обеспечение расходными 
материалами к ним ведется в 
регионе с 2013 года по квотам 
и за счет благотворительного 
марафона. Минздрав региона 
подготовил необходимые рас-
четы, которые, как надеются 
врачи и родители детей с диа-
бетом, будут учтены депутата-
ми АКЗС при формировании 
краевого бюджета-2018. Стои-
мость годового запаса расход-
ников – 19 миллионов рублей.

Когда региональная про-
грамма, подкрепленная бюд-
жетным финансированием, 
придет на помощь благотво-
рительному марафону, вопрос 
стопроцентного бесплатного 
обеспечения малышей и деток 
постарше расходными матери-
алами будет закрыт навсегда.

О   
Журналисты, воспользо-

вавшись возможностью полу-
чить информацию из первых 
уст, задали вопрос Надежде 
Капуре по поводу ситуации, 
сложившейся в Топчихин-
ском центре помощи детям, 
оставшимся без попечения 
родителей. На прошлой неде-
ле ряд СМИ и сайтов опубли-
ковал данные о том, что в этом 
учреждении общественного 
воспитания к детям приме-
няются методы «карательной 
психиатрии», допускаются 
иные нарушения их прав. 
Обвинения педагогическому 
коллективу были брошены 
столь серьезные, что краевой 
Следком сразу же приступил 
к доследственной проверке.

Топчихинский центр – уни-
кальный: 80% его воспитан-
ников – дети с проблемами 
психического здоровья, то 

есть любая информация о 
них, выдаваемая на широ-
кую публику, должна быть 
взвешенной как минимум.

Меж тем прошедшие пу-
бликации Надежда Арсентьев-
на назвала некорректными 
и недостоверными. Они не 
прошли бесследно как для 
самих ребятишек, так и для 
работы детского учреждения 
в целом. По фактам, опубли-
кованным в СМИ, срочно 
была создана группа экспер-
тов в области медицины и 
психологии, в Топчихе рабо-
тали специалисты краевых 
ведомств, уполномоченный 
по правам ребенка при гу-
бернаторе Алтайского края, 
работники прокуратуры и 
Следственного комитета. В 
закрытом, по сути, учреж-
дении, где живут особенные 
ребятишки, что осложнило и 
без того непростую ситуацию.

– Я бы вас очень попросила 
относиться корректно к этой 
теме, учитывая особенности 
детей. Факты применения 
«карательной психиатрии в 
детском доме», которые, судя 
по публикациям, якобы име-
ли место, не подтвердились 
Следственным комитетом. 
Все проводимое лечение было 
назначено воспитанникам уч-
реждения в рамках плановой 
терапии. Сегодня изучаются 
все вопросы, в том числе и ка-
сающиеся финансирования. 
Думаю, ситуация в большей 
степени надуманная, даже 
по кадрам выложенных ви-
деороликов и словам детей. У 
них сейчас есть возможность 
самостоятельно покупать план-
шеты, смартфоны, другие сред-
ства коммуникации. Но мы, к 
сожалению, не можем прокон-
тролировать содержание всех 
установленных в гаджетах про-
грамм. Как только мы получим 
достоверную информацию, 
будут приняты соответству-
ющие меры. Давайте дождемся 
выводов комиссии, в которую 
вошли высококвалифициро-
ванные специалисты, – обрати-
лась к журналистам Надежда 
Капура.

Тамара ПОПОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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За восемь лет работы краевой благотворительный 
марафон «Поддержим ребенка» собрал более 86 миллионов 

рублей на помощь детям с проблемами здоровья.

№ 180 (29567)
Суббота, 23 сентября, 2017 год

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Продам коттедж в Сузуне
Новосибирской обл., 148 кв. м, 9 соток, 

есть все. Тел. 8-923-101-4806.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация 
Камышенского сельсовета Завьяловского 
района Алтайского края извещает участников 
общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:11:050002:10 
(условный номер 22:77/11:885), расположенный 
по адресу: РФ, Алтайский край, Завьяловский 
paйон, c. Камышенка, установлено относительно 
ориентира Алтайский край, Завьяловский paйон, 
ориентир расположен в границах земельного округа 
Камышенского сельсовета, о проведении общего 
собрания, которое состоится 3 ноября 2017 года в 
11 часов 00 минут, начало регистрации в 10 часов 
30 минут в здании Дома культуры села Камышенка, 
расположенного по адресу: Алтайский край, 
Завьяловский район, с. Камышенка, ул. Аврамкова, 21.

Повестка дня:
1. Выборы счётной комиссии, председателя и 

секретаря собрания.
2. Утверждение проектов межевания.
3. Утверждение перечня собственников 

и размеров их долей в праве общей долевой 
собственности на земельные участки, образуемые 
в соответствии с проектами межевания.

4. Выбор уполномоченного представителя 
действовать без доверенности от имени участников 
общей долевой собственности.

5. Вопросы, связанные с передачей в аренду 
земельных участков.

6. Иные вопросы, связанные с постановкой, 
снятием земельных участков на кадастровый 
учет и регистрации права собственности на 
образуемые участки.

7. Прочее.
Инициатор проведения общего собрания 

и заказчик кадастровых работ по подготовке 
проектов межевания:

Рядных Сергей Николаевич (658614, Алтайский 
край, Завьяловский район, п. Малиновский, 
ул. Суворова, д. 93, тел. 8-963-534-2917).

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:11:050002:10.

Адрес (местоположение): РФ, Алтайский край, 
Завьяловский paйон, c. Камышенка, установлено 
относительно ориентира Алтайский край, 
Завьяловский paйон, ориентир расположен в границах  
земельного округа Камышенского сельсовета.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты 
межевания: Мороз С.И. (квалификационный 
аттестат № 22-11-98, № регистрации в гос. реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 
№ 7345, 658640, Алтайский край, Романовский 
район, с. Романово, пер. Советский, 1, тел. 8 (385-
61) 21-5-17, ул. Элеваторная, 45-2, тел. 8-909-506-6185, 
адрес электронной почты: MSI3111975@yandex.ru. 
СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектами межевания 
земельных участков, а также представить 
обоснованные возражения или предложения 
о доработке можно в течение 30 дней с момента 
выхода данного извещения по адресам заказчика 
и исполнителя кадастровых работ.

Возра жени я от носи те льно ра змера и 
местоположения земельного участка принимаются по 
адресу кадастрового инженера и в орган регистрации 
прав по месту расположения такого земельного 
участка в течение 30 дней с момента опубликования.

Сообщение о торгах по продаже имущества 
ООО «Николаевское»

08.11.2017 в 07 ч. 00 м. (везде время московское) 
на электронной площадке «Сбербанк-АСТ» – utp.
sberbank-ast.ru/Bankruptcy проводятся откр. аукцио-
ны с откр. формой подачи предложения по продаже 
имущества ООО «Николаевское» (ИНН 2258004821, 
ОГРН 1102235000427, 658973, Алт. край, Михайлов-
ский р-н, с. Николаевка, ул. Лисевцева, 1) (№ лота – 
наименование – начальная цена, руб.): (залог ПАО 
«Сбербанк России»): 1 – трактор NEW HOLLAND 
9030, 2007 г. – 3632000; 2 – тяжелая борона Degelman 
Strawmaster, 2007 г., кормораздатчик РКТ-10, 2010 г. – 
720000; 3 – сеялка стерневая Salford 4050-40, 2008 г., 
охладитель молока ОМ 200 - 1495000; 4 – зерноубо-
рочный комбайн РСМ-101 «Вектор», 2007 – 1065000. 
Шаг торгов – 5% от начальной цены. К торгам допу-
скаются лица, которые могут быть признаны поку-
пателями по зак-ву РФ, подавшие заявку, оплатив-
шие задаток – 10% от начальной цены. Поступление 
задатка должно быть подтверждено на дату подпи-
сания протокола определения участников торгов. 
Заявка должна соответствовать ФЗ «О банкротстве» 
и Положениям. Заявки принимаются с 00 ч. 00 м. 
02.10.2017 г. по 24 ч. 00 м. 03.11.2017 г. включитель-
но. К заявке прилагаются: договор о задатке или до-
кумент об оплате задатка; выписка из ЕГРЮЛ (для 
юр. лиц) или ЕГРИП (для ИП) или нотар. копия вы-
писки, срок получения выписки не более 1 меся-
ца; письменное решение об одобрении или о со-
вершении крупной сделки в случаях, требуемых 
законом; копия документа, удостоверяющего лич-
ность (для физ. лиц); документ, подтверждающий 
полномочия на осуществление действий от имени 
заявителя; заверенный перевод на русский язык 
документов в соответствии с зак-вом гос-ва (для 
иностр. лица). Платежные реквизиты ООО «Никола-
евское», ИНН 2258004821, КПП 225801001, Алтайский 
РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, 
к/с 30101810100000000733, счет для оплаты задат-
ка 40702810018000002314, счет для оплаты имуще-
ства 40702810718000002313. Победитель – участник, 
предложивший во время торгов наивысшую цену. 
Информация: fedresurs.ru. Оплата ден. средствами 
30 дней с подписания дог. купли-продажи, срок под-
писания 5 дней с даты получения предложения 
от организатора торгов – конк. упр. Калясин Е.В. 
(656049, г. Барнаул, а/я 3873, arbk2@yandex.ru, ИНН 
222102273009, СНИЛС 039-460-292-66), член НП «СОАУ 
«Меркурий» (ОГРН 1037710023108, ИНН 7710458616, 
№ 0012, г. Москва, Цветной бул., 30, стр. 1, оф. 302). 
Ознакомление с Положениями, с проектами догово-
ров задатка, купли-продажи – в рабочие дни с 09.00 
до 12.00, г. Барнаул, пр. Калинина, 7; 8-905-924-8818, 
согласование времени осмотра имущества – 8-960-
944-6141. В соответствии со ст. 179 ФЗ «О несостоя-
тельности (банкротстве)» договор купли-продажи 
заключается с учетом преимущественного права 
приобретения.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Заказчики работ: Ашихмин В.В., Кинжако-
ва В.И., Ашихмина Т.Д., Сахаров В.В., Сахарова 
Н.А. (Алтайский край, Третьяковский район, 
с. Корболиха, ул. Молодежная, 1-1).

Кадастровый инженер: Аскерова Елена Ва-
лерьевна ( 658480, Алтайский край, Змеиногор-
ский район, г. Змеиногорск, ул. Ленина, 41-а, 
офис 3, тел. 8 (385-87) 21-0-54, geolena4@mail.ru).

Ставим в известность  собственников зе-
мельного участка, расположенного: Алтай-
ский край, Третьяковский район, в границах 
МО Корболихинский сельсовет, с кадастровым 
номером: 22:50:000000:91, о необходимости со-
гласования проекта межевания вышеуказан-
ного земельного участка. С проектом можно 
ознакомиться по адресу: 658680,Алтайский 
край, Змеиногорский район, г. Змеиногорск, 
ул. Ленина, 41-а, офис 3, в течение 30 дней со 
дня опубликования извещения в газете «Ал-
тайская правда».

Обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяе-
мых участков направлять по адресу кадастро-
вого инженера в течение 30 дней со дня опу-
бликования настоящего уведомления.

Сообщение о торгах по продаже имущества 
СПК «Колхоз Сибирь»

Продается имущество СПК «Колхоз Сибирь»:
– лот № 1 КРС (коровы дойного стада) 48 голов – 

начальная цена 1776000 руб.
– лот № 2 в составе: молодняк КРС (быки 

18-24 мес., 2 шт., быки 12-18 мес., 6 шт., быки 6-12 мес., 
7 шт., телки 12-18 мес., 7 шт., телки 6-12 мес., 10 шт., 
телки, быки 1-6 мес., 38 шт., мерины рабочие, 3 шт.) – 
начальная цена 1249998 руб.

Начальная цена снижается на 10% каждые три 
календарных дня, пять периодов снижения.

Заявки принимаются:
– сканированный документ на адрес arbk2@

yandex.ru с подписью и печатью, подлинник пред-
ставляется – г. Барнаул, пр. Калинина, 7 не позднее 
следующего дня с даты отправки заявки на элек-
тронный адрес;

– в письменном виде по адресу: г. Барнаул, Ка-
линина, 7 (офис – металлическое крыльцо с тор-
ца здания со стороны пл. Октября) в рабочие дни 
с 9 до 17 час. т. 8-905-924-8818.

В заявке указываются паспортные данные, 
адрес, телефон, ИНН, для юр. лиц – наименова-
ние, адрес, телефон, ИНН, ОГРН.

Договор купли-продажи заключается с лицом, 
предложившим наивысшую цену в соответству-
ющем периоде подачи заявок; при подаче заявок с 
одинаковой ценой договор заключается с лицом, 
первым подавшим заявку; при наличии заявки 
в конкретном периоде по его окончании прием 
заявок прекращается.

Оплата по договору производится до переда-
чи имущества в течение 15 дней с даты подписа-
ния договора.

Вывоз и погрузка производятся за счет и си-
лами покупателя по адресу: с. Грановка, Рома-
новский район; оформление всех ветеринарных 
документов, в том числе согласование вывоза ско-
та, производится силами и за счет покупателя.

Затраты по содержанию скота (кормление, вы-
пас, оплата труда сторожей, ветеринария и т.п.) по-
сле подписания договора купли-продажи – за счет 
покупателя, сумма затрат лот № 1 – 15 000 рублей 
в день, лот № 2 – 20000 руб. в день.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОН!
27 октября 2017 года в 10 час. 00 мин. по 

адресу: г. Бийск, ул. Социалистическая, д. 25/4 
(территория ЗКПД), оф. 1, ИП Терентьев Роман 
Сергеевич, как организатор торгов, от имени МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Республике Алтай 
проводит публичные торги в форме открытого 
аукциона по продаже арестованного имущества. 
На торги отдельным лотом выставляется имущество: 
Лот №1 Автомобиль Тойота Лэнд Круйзер 200, 
г.в. 2011, г/н О003ОС22, черного цвета. Нач.цена 
2026000 руб. (Куфаев И.А., арест, запрет на р/д) (1021). 
Задаток по лоту - 5% от начальной цены лота. Прием 
заявок и документов, необходимых для участия 
в аукционе, ознакомление с документами на 
реализуемое имущество и порядком проведения 
аукциона производятся с момента опубликования 
с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн.-пт.), но не 
позднее 20 октября 2017 года до 12 час. 00 мин. 
по адресу: г. Бийск, ул. Социалистическая, 25/4, 
оф. 1, тел.: 8 (3854) 30-69-10, сайт ridder-sale.ucoz.com. 
Реквизиты для перечисления задатков по всем 
вышеперечисленным аукционам: наименование 
получателя: УФК по Алтайскому краю (МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Республике Алтай) 
ИНН/КПП 2221172516/222101001; л/сч 05171А18480, 
р/сч 40302810400001000001, Отделение Барнаул 
г. Барнаул, БИК 040173001. Назначение платежа: 
задаток по поручению № (цифры, указанные после 
описания каждого лота). Для всех вышеуказанных 
аукционов: величина повышения начальной 
продажной цены имущества (шаг аукциона) 
составляет 1% от начальной цены лота. Для участия 
в аукционе необходимо предоставить организатору 
торгов документы: 1. заявку на участие в аукционе 
по установленной форме; 2. платежное поручение с 
отметкой банка об исполнении, подтверждающее 
внесение претендентом задатка в соответствии 
с договором о задатке; 3. надлежащим образом 
оформленная доверенность на лицо, имеющее 
право действовать от имени претендента, если 
заявка подается представителем претендента; 
4. для юридических лиц: - заверенные копии 
учредительных документов и свидетельства о 
государственной регистрации, бухгалтерский баланс 
на последнюю отчетную дату; - надлежащим образом 
заверенные копии документов, подтверждающие 
полномочия органов управления претендента 
(выписки из протоколов, копии приказов), 
доверенность на имя представителя, имеющего право 
действовать от имени претендента; - письменное 
решение соответствующего органа управления 
претендента, разрешающее приобретение 
имущества, если это необходимо в соответствии 
с учредительными документами претендента и 
действующим законодательством; - выписка из 
торгового реестра страны происхождения или иное 
эквивалентное доказательство  юридического статуса 
для юридических лиц – нерезидентов РФ; 5. для 
физических лиц: - копию паспорта или заменяющего 
его документа; - копию свидетельства о присвоении 
ИНН. С момента начала приема заявок претендент 
может ознакомиться с утвержденными формами 
заявки, договора о задатке, протокола о результатах 
торгов, имеющего силу договора, по вышеуказанным 
адресам. В публичных торгах не могут участвовать 
должник, организации, на которые возложены 
оценка и реализация имущества должника, и 
работники указанных организаций, должностные 
лица органов государственной власти, органов 
местного самоуправления, чье участие в торгах 
может оказать влияние на условия и результаты 
торгов, а также члены семей соответствующих 
физических лиц. Информационное сообщение 
по всем вышеперечисленным аукционам не 
предусматривает оферту на заключение договора 
о задатке. Для участия в аукционе претендентам в 
течение срока приема заявок необходимо заключить 
с организатором торгов договор о задатке. Задаток 
должен поступить на счет МТУ Росимущества 
в Алтайском крае и Республике Алтай не 
позднее даты окончания приема заявок. Датой 
внесения задатка является дата зачисления на 
счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и 
Республике Алтай денежных средств, внесенных 
в качестве задатка. Форма платежа – денежные 
средства. Порядок проведения аукционов: торги 
начинаются с объявления начальной цены продажи 
объекта, которая повышается по мере выдвижения 
предложений в соответствии с шагом аукциона, 
выигравшим торги на аукционе признается лицо, 
предложившее наиболее высокую цену. Организатор 
торгов и победитель торгов подписывают протокол 
о результатах, имеющий силу договора, в день 
проведения торгов на основании оформленного 
решения комиссии об определении победителя 
торгов. Лицо, выигравшее торги, должно внести 
в течение пяти рабочих дней после их окончания 
сумму, за которую данным лицом куплено 
имущество (покупную цену), за вычетом ранее 
внесенного задатка на счет МТУ Росимущества 
в Алтайском крае и Республике Алтай. Условия 
договора, заключаемого по результатам торгов, 
определяются организатором торгов. С образцами 
документов можно ознакомиться на сайте МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Республике 
Алтай http://tu22.new.rosim.ru/activities/realiza-
tion/confiscat/info/261534. В течение пяти рабочих 
дней с момента внесения покупной цены лицом, 
выигравшим торги, за имущество, заложенное 
по договору об ипотеке организатор торгов 
заключает с данным лицом договор купли-
продажи. В отношении иного реализованного 
имущества не допускается заключение договора 
по результатам торгов ранее чем через десять 
дней со дня подписания протокола, на основании 
которого осуществляется заключение договора. 
Торги проводятся в соответствии со статьями 447-
449 ГК РФ, статьями 334-358.18 ГК РФ, ФЗ «Об ипотеке 
(залоге недвижимости)» и Порядком организации 
и проведения торгов по продаже арестованного 
имущества. Аукцион, в котором принял участие 
только один участник, признается несостоявшимся 
в соответствии со ст. 447 ГК РФ. Организатор торгов 
вправе отказаться от проведения аукциона в день 
торгов. Информация о реализуемом арестованном 
имуществе размещается на сайте www.torgi.gov.
ru, определенном Правительством РФ в качестве 
официального сайта Российской Федерации в 
информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет» о проведении торгов по реализации 
имущества должника.

Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель.

Администрация Благовещенского района, 
Благовещенский районный Совет народных 
депутатов скорбят по поводу смерти

БЕРНГАРДТА
Петра Васильевича,

бывшего главы администрации Благовещен-
ского района, и выражают искреннее соболез-
нование родным и близким.

Светлая память об этом человеке навсегда 
останется в сердцах жителей нашего района.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРИМИНАЛ .

  НАРОДНОЕ ТВОРЧЕСТВО .
Из чего ты сделан, домовой?!

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  КРАТКО .

Помогают добровольцы

В крае продолжаются меро-
приятия Всероссийских ак-
ций «Живи, лес!» и «Зеленая 
Россия».Р  

Завьяловский район. На озеро Со-
лёное отовсюду приезжают туристы. 
Отдыхающие увозят домой яркие впе-
чатления, а оставляют после себя кучи 
мусора. Нынче наводили порядок со-
трудники Кулундинского лесничества, 
представители арендатора лесных 
земель, администрация Завьяловского 
района, местные жители. Очистили 
около 20 гектаров берегов озер Солёно-
го и Симкино, а также прилегающей 
к ним территории.О   

Трактором, который предоставил 
местный житель, вывезены бытовые 
отходы с берегов реки Песьянки. На 
субботник вышли лесоводы отдела 
по Петровскому лесничеству, пред-
ставители арендатора лесного участ-

ка «Косихинский лесхоз» во главе с 
директором.«Ё »  

В ленточном бору и вдоль дороги на-
вели порядок в Первомайском районе. 
Этим занимались лесоводы и специ-
алисты Бобровского лесокомбината 
вместе с добровольцами. Отличились 
дружные ребята из школьного лесни-
чества «Ёлочка».О    ?

В Михайловском районе есть уни-
кальное Малиновое озеро. Вода здесь 
обладает целительной силой. Особой 
ценностью является сульфидно-ило-
вая грязь. Люди приезжают отовсюду 
отдыхать с палатками, готовят еду на 
костре… После огромного наплыва 
отпускников вышли чистить берега 
лесоводы, работники предприятия 
«ЛесСервис», поселковой администра-
ции, сельские жители. Навели поря-
док на 3 гектарах берега и кромки леса.

По материалам Минприроды АК 
подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

Масса ж по-сибирски
В октябре в четвертый раз пройдет чем-

пионат Сибири по массажу. Его проведут 
в рамках III Сибирского международного 
форума по оздоровительному и медицин-
скому туризму.

Форум будет проходить с 24 по 26 октября 
в Барнауле и Белокурихе. На нем эксперты 
санаторно-курортной и медицинской сфер 
обсудят спа-, велнес– и фитнес-индустрию. 
Также речь пойдет о косметологии как новом 
туристическом направлении, набирающем 
популярность.

25 октября состоится чемпионат Сибир-
ского федерального округа по массажу. Пока 
на него набирают участников. Заявки будут 
принимать на официальном сайте форума до 
13 октября. Участие бесплатное, сообщают в 
управлении по туризму.

Алёна ИВАНОВА

Особенный кабинет
В школе Рубцовского района дают волю 

эмоциям.

Выпустить пар – дать волю эмоциям, вы-
говориться, поиграть – теперь можно не в 
школьных коридорах, а в уютном кабинете. 
В Вишневской школе Рубцовского района 
открылась комната психологической раз-
грузки.

Ее необходимость осознали сами ребята и 
учителя и совместно разработали соответству-
ющий проект. Они настолько аргументирован-
но обосновали, почему в учебном учреждении 
должно существовать такое место, где дети 
могли бы восстановить психологическое рав-
новесие и снять напряжение, что получили 
поддержку от администрации района в виде 
гранта на сумму пять тысяч рублей. Грантовый 
конкурс проводился в рамках муниципальной 
программы «Молодёжь Рубцовского района» 
на 2015 – 2020 годы.

В комнате есть настольные игры, мягкие 
игрушки, сухой бассейн. Школьники, особен-
но младшие, с удовольствием ее посещают.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
Фото с сайта radmin.rubtsovsk.ru

Лучший 
в бархатный сезон

Барнаул возглавил топ-10 бюджетных 
городов России, популярных для путеше-
ствий осенью. Рейтинг самых недорогих 
областных столиц составило авторитетное 
аналитическое агентство ТурСтат.

На втором месте оказался Воронеж, замы-
кает тройку Краснодар. Также в десятке Вол-
гоград, Смоленск, Кемерово, Орел, Челябинск, 
Брянск и Ижевск.

В рейтинг включены столичные города 
в регионах России, популяр ные у туристов. 
Причем бюджет путешествия составляет от 
2 до 2,5 тысячи рублей в сутки. Сюда входит 
стоимость проживания вдвоем в гостинице 
или апартаментах, обеда в кафе и посещения 
городского музея.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Жительница Змеиногорска Полина Гладких каждый 
год на зиму заготавливает не меньше трех грузовых 
машин рогоза. Это такое растение, которое часто 
путают с камышом. Оно любит сырость, растет по 
берегам рек и озер, в канавах и оврагах. В волшебных 
руках Полины Федоровны листья этой обычной болот-
ной травы превращаются в настоящие произведения 
искусства: куклы и шкатулки, корзинки и сумочки, 
шляпки и панно.Д  

Плетение из рогоза считается 
одним из самых старинных на-
родных ремесел. Можно сказать, 
что Полина Гладких овладела им 
в совершенстве. Ее удивительные 
работы часто можно увидеть на вы-
ставках-ярмарках мастеров Алтай-
ского края, а изделия учеников – на 
международных конкурсах! На од-
ной из таких площадок – выставке 
«Город мастеров», развернутой у теа-
тра драмы во время празднования 
Дня Барнаула и 80-летия Алтайского 
края, мы с ней и познакомились.

Полина Федоровна – народ-
ный мастер Алтайского края, 
один из немногих художников, 
кто масштабно работает с таким 
интересным материалом, как ро-

гоз. Сейчас она на заслуженном 
отдыхе, а раньше преподавала 
в Змеиногорской детской худо-
жественной школе. Первое свое 
изделие она попробовала сплести 
20 лет назад, да так и втянулась.

– Я познавала эту науку, что на-
зывается, методом тыка, – вспо-
минает мастер. – Ушло восемь лет 
только на то, чтобы приобрести 
навыки, досконально изучить ре-
месло и освоить новые методики. 
К сожалению, тогда некому было 
мне подсказать. А сейчас, когда я 
провожу мастер-классы, то дети 
уже после третьего занятия могут 
самостоятельно сделать более-ме-
нее достойное изделие.

Свой стиль народный мастер 
называет деревенским. Куклы с 
коромыслами, коровы, лошадки, 

барашки и лапти – такие игруш-
ки нравятся и жителям села, и 
горожанам. Некоторые изделия 
мастер украшает лекарственными 
травами. Например, запашистой 
полынью.

– Вот одна из моих куколок, – 
показывает Полина Федоровна. 
– Понюхайте, какая у нее теплая, 
сильная, положительная энерге-
тика. В народе говорят, что кук-
ла из полыни защищает дом от 
нечистой силы. Издревле даже 
на входе в хлев вешали пучок 
полыни, чтобы уберечь скотину 
от дурного глаза. А вот лошадка 
– это оберег для дома, который 
приносит богатство. Вешается 
она где угодно – на усмотрение 
хозяина. Лапти – особый случай. 
В старину, когда люди переезжа-
ли, то ставили их к печке, возле 
которой живет домовой. И звали 
его: «Поехали с нами». Еще зада-
бривали: в один лапоть клали 
конфетку, а в другой монетку.Б   

Полина Гладких плетет свои 
штучные изделия из зеленого 
листа рогоза, хотя некоторые 

используют комель – ту часть 
растения, которая практически 
вся растет в воде. Считается, что 
она более прочная, надежная.

– Салатный цвет – нежный, 
приятный для глаз, он нравится 
людям, – парирует мастер. – А ко-
мель – светлый. Может быть, он 
прочнее, но тоже ведь не вечный. 
Сухой рогоз – хрупкий, поэтому 
его приходится размачивать. А 
мокрый становится послушным 
– крути его и сворачивай как 
тебе надо.

Заготавливать рогоз Полина 
Федоровна начинает в июле. Если 
повезет с погодой, то косить его 
можно даже в сентябре. Раньше 
возила небольшими партиями на 
велосипеде, а сейчас – с мужем 
на грузовике, стало легче. Искать 
болотную траву не приходится – 
вокруг Змеиногорска она растет 
в изобилии. Если лето жаркое, 
то свежая партия высыхает бук-
вально за неделю.

– Только успевай косить, – 
улыбается собеседница. – У меня 
рогозом забиты все чердаки. В ос-
новном плету зимой, когда делать 
нечего. Могу сесть за работу рано 
утром и закончить к 12 ночи. Я 

как-то поймала себя на мысли, 
что это уже не просто хобби, а 
часть моей жизни. Если день-два 
не поработала, то чувствую себя 
тунеядцем.

Полина Гладких уверяет, что 
на куклу среднего размера у нее 
уходит меньше полутора часов 
работы. Одним словом, специ-
алист. Готовые работы она в ос-
новном продает на ярмарках – от 
покупателей нет отбоя.

– Реализовывать изделия 
через торговые сети я даже 
не пыталась, со сбытом и так 
нормально, – рассказывает ру-
кодельница. – Весной начина-
ются выставки и фестивали 
– «АлтайТур», «Интурмаркет» и 
другие. Последние четыре года 
бываю в Москве – там меня ждут, 
есть постоянные покупатели из 
разных регионов страны. Кроме 
того, на одном из всероссийских 
конкурсов я познакомилась с 
деловой женщиной, у которой 
в Томске своя музейная лавка. 
Договорились сотрудничать. 
Она звонит и заказывает, что 
ей нужно, а я отправляю по-
сылки транспортной компа-
нией.

П   
Цена кукол – от 100 до 500 

рублей. Полина Федоровна го-
ворит, что выручка от продажи 
изделий оправдывает поездки на 
выставки, еще и на хлеб с маслом 
остается. А иногда организаторы 
преподносят приятные сюрпри-
зы. В марте прошлого года Полина 
Гладких участвовала в краевом 
фестивале «Сибирская Маслени-
ца» и выиграла главный приз – 50 
тысяч рублей.

– В городе и деревне – разные 
покупатели, – рассказывает ма-
стер. – В селах спросом пользуют-
ся лапти, лошадки и домовые по 
цене от 100 до 300 рублей. Дороже 
не берут, оно и понятно. Поэтому 
я стараюсь не перегибать палку. 
Недавно была на Дне села Харлово 
в Краснощековском районе, так 
у меня буквально за два часа все 
разобрали.

Где бы ни появилась со свои-
ми работами Полина Гладких, 
везде ей обеспечено повышен-
ное внимание публики. Часто 
ее приглашают провести ма-
стер-классы, и она никогда не 
отказывает. Мастерица всегда 
приезжает со своим материалом. 
После таких уроков многие увле-
каются искусством плетения из 
рогоза, хотят совершенствовать 
свои навыки, но нет подходя-
щего сырья.

Например, узколистный рогоз 
очень грубый и ломкий. Масте-
рица использует только широ-
колистный.

– Приезжайте к нам в Змеино-
горск, – смеется Полина Федоров-
на. – У нас этого добра хватает…

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Деньги на ветер?
Жительница Ярового перевела сто 

тысяч рублей экстрасенсам и занимает 
у знакомых и родственников, чтобы 
отправить еще.

60-летняя женщина на одном из 
телеканалов посмотрела передачу об 
экстрасенсах – якобы с их помощью 
можно вылечиться от всех болезней, 
а также решить все семейные проблемы. 
Женщина позвонила по указанному в 
передаче телефону. На другом конце 
трубки предложили перечислить 100 
тыс. рублей за услуги. Что и было сде-
лано.

Об этом узнали ее близкие родствен-
ники и сообщили в полицию.

Там провели по данному факту пред-
варительную проверку и приняли ре-
шение о возбуждении уголовного дела 
по признакам состава преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 159 УК РФ: мо-
шенничество, совершенное группой лиц 
по предварительному сговору, а равно 
с причинением значительного ущерба 
гражданину.

В то, что её обманули, женщина не 
верит и до сих пор, созванивается с мо-
шенниками. А также просит знакомых 
и близких занять в долг несколько десят-
ков тысяч рублей, чтобы перечислить 
их неизвестным за якобы оказанные на 
расстоянии услуги по излечению.

Олег АНТОНОВ

Аферист 
с высокими 
запросами

Представляясь полицейским,  бар-
наулец выманивал деньги у председа-
теля кредитного кооператива. Теперь 
обвиняется в покушении на мошенни-
чество.

Как рассказал «АП» заместитель проку-

рора Железнодорожного района Барнаула 
Егор Кайзер, в декабре 2016 года мужчина 
обратился к председателю кредитного 
потребительского кооператива, выда-
вавшего займы для улучшения жилищ-
ных условий в рамках государственной 
программы материнского (семейного) 
капитала. Представившись вымышлен-
ным именем, сообщил, что работает в 
полиции и в курсе якобы проводимой 
проверки финансовой деятельности 
кооператива.

Также он предложил по ее резуль-
татам решить вопрос об отказе в воз-
буждении уголовного дела и оказать 
общее покровительство в бизнесе в 
дальнейшем. Свои услуги оценил в 2 
миллиона рублей. Потом неоднократно 
звонил председателю с различных теле-
фонных номеров – настаивал на передаче
денег.

Но женщина, поразмыслив, решила 
ничего ему не платить, а обратилась в 
ФСБ. В результате липовый сотрудник 
правопорядка, жадный до чужих денег, 
был задержан.

Уголовное дело направлено в Желез-
нодорожный районный суд Барнаула.

Извращенец 
задержан

Барнаулец, покушавшийся на поло-
вую неприкосновенность детей, обез-
врежен.

В конце августа 2017 года в кабине 
лифта многоквартирного жилого дома 
в краевом центре мужчина предложил 
малолетней девочке совершить действия 
сексуального характера. Получив отказ, 
скрылся.

О случившемся девочка рассказала 
родителям. Те обратились в правоохрани-
тельные органы. Личность извращенца 
теперь установлена.

Как рассказала «АП» помощник руко-
водителя краевого Следкома РФ Ольга 

Чеснокова, задержанный 38-летний из-
вращенец причастен еще к одному пре-
ступлению. Совершил его при похожих 
обстоятельствах. Также в кабине лифта 
многоквартирного жилого дома делал 
непристойные предложения трем несо-
вершеннолетним девочкам. После того 
как одна из них закричала, скрылся с 
места преступления.

Расследование уголовного дела про-
должается.

За «сюрпризы» 
придётся ответить
Сотрудники полиции Барнаула вы-

явили злоумышленников, которые 
обманули несколько десятков иного-
родних россиян.

Двое молодых барнаульцев в течение 
нескольких месяцев в интернет-мага-
зине принимали заявки на поставку 
товаров в различные регионы России. 
Пересылку оформляли через почтовые 
отправления. Получив их, заказчики 
неприятно удивлялись. Ведь содержи-
мое не соответствовало заявленному. 
Вместо товаров, за которые они пере-
числяли деньги в интернет-магазин, 
в посылках находились игрушки. Об-
манутые клиенты стали обращаться с 
заявлениями в отделы полиции своих 
регионов.

Как выяснили сотрудники уголовно-
го розыска, обогатиться таким образом 
пытались двое 27-летних барнаульцев. У 
них изъято несколько сим-карт, компью-
теры, банковские карты и мобильные 
телефоны.

Более чем 20 человек из разных субъ-
ектов РФ перечислили им свои деньги. 
Сумма причиненного ущерба устанав-
ливается.

В связи с мошенничеством возбуждено 
уголовное дело. Ведется следствие.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Народный мастер Алтайского края Полина Гладких.

Так выглядит хозяин дома. Лошадка приносит богатство.

Лапти для домовенка.
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